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 CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

Lei Municipal nº 1378/94 

Alterada e Revogada pela Lei Municipal nº 2781/2011 

 

Ata Reunião da Comissão de Política – Novembro/2020 

Ata da reunião da Comissão de Política do Conselho Municipal de Assistência Social de Santos - CMAS, 1 

realizada de forma virtual no dia 09 de novembro de 2020, as 09h45, via plataforma digital SKYPE, com a 2 

presença de conselheiros e do Secretário Executivo do CMAS Sr. Leandro Lapetina Freire, conforme lista de 3 

presença abaixo: 4 

COMISSÃO II- POLÍTICA GOVERNO O. SOCIAL TRABALHADOR USUÁRIO 

Rodrigo Salvador Lachi - SEDS P *** *** *** 

Paulo Roberto Paes Musa - SEMES P *** *** *** 

Renata de Souza - SEFIN F *** *** *** 

Maurício V. S. de Castro - SEDURB F *** *** *** 

Clecia Maria Santos Franco - Cruzada *** Justificado *** *** 

Marizilda Ribeiro Lopes – Vidas Recicladas *** Justificado   

Aurora Fernandez Rodrigues - FORTSUAS *** *** F *** 

Caroline Emile dos Santos *** *** F *** 

Barbara W. Ferreira Nogueira *** *** Justificado *** 

Rayssa Ramos Barja *** *** Justificado *** 

TOTAL 4 2 4 0 

Sr. Rodrigo inicia a reunião, dando bom dia aos presente a todos e questiona se faz-se necessária a leitura 5 

da ata da reunião anterior. Não havendo considerações a ata é aprovada. Sr. Rodrigo informa as pautas a 6 

serem discutidas a saber: Resolução Normativa – CNAS; Devolutiva Instituto Evolução; Rede 7 

Socioassistencial 2021 e Análises de revalidações e inscrição de Organizações Sociais. Inicia informando 8 

sobre a Resolução Normativa – CNAS que prorrogou o prazo para as Organizações Sociais entregarem os 9 

documentos junto aos Conselhos de Assistência Social para até o dia 31 de dezembro. Diante deste fato, faz-10 

se necessário revogar a Resolução Normativa que cancelou a inscrição das Organizações Sociais ABOR e 11 

NASP, pois estas passam a ter direito a entregar a documentação até o final do ano. Informa que estas 12 

Organizações foram notificadas por e-mail sobre essa prorrogação de prazo e estamos no aguardo da 13 

manifestação delas. Na sequência passa-se para a devolutiva da Organização Social Instituto Evolução, cujas 14 

representantes Sra. Cassia e Sra. Roberta encontram-se presentes. Sr. Rodrigo pede que o Sr. Leandro 15 

contextualize o motivo da presença delas na reunião. Sr. Leandro esclarece que no início do ano a 16 

Organização Social entregou toda a documentação, mas ao fazer a análise percebeu que a oferta estava 17 

muito vinculada a política de educação, com vistas a esclarecer a proposta, encaminhou por e-mail 18 

questionamentos a serem sanados. Recebemos devolutiva da Sra. Célia – Presidente da Organização Social 19 

e o processo ficou pendente de visita por parte dos conselheiros. Devido a pandemia as visitas institucionais 20 

foram suspensas e esta comissão achou por bem convidar os técnicos da Organização Social para dar as 21 

explicações nesta reunião. Sra. Cássia – pedagoga da Organização Social esclarece que no ano de 2020 22 

praticamente não houve a execução da oferta de acesso ao mundo do trabalho, devido a pandemia. Aponta 23 
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que a coordenadora responsável está afastada temporariamente e concorda que o plano de ação apresentado 24 

ficou muito voltado para a política de educação. Informa que o processo de inclusão no programa se dá por 25 

meio da identificação de alguns alunos que tem a possibilidade de inserção no mercado de trabalho, mesmo 26 

para aqueles que possam não ser alfabetizados. As inserções em sua maioria são em farmácias, hotéis e/ou 27 

mercados. Informa que o programa visa atender cerca de 20 indivíduos. No ano de 2020 foi feito o 28 

acompanhamento, contato com as empresas para suporte à aqueles que estavam inseridos no mercado de 29 

trabalho. Registra que há uma parceria com o Programa PET-Trampolim do SENAC, onde os atendidos 30 

recebem também capacitação para inserção no mercado de trabalho. Registra que até o momento não 31 

retornaram as atividades presenciais e acredita que irá demorar esse retorno. Sr. Rodrigo questiona a forma 32 

de acesso ao programa? Como é feita a articulação com os serviços socioassistenciais? E como é feito o 33 

acompanhamento na própria Organização Social? Sra. Roberta esclarece que os encaminhamentos são 34 

provenientes do Termo de Fomento com a SEDUC, pela seção de educação especial. Após a inserção na 35 

Organização Social é feita análise e identificada a especificidade de cada assistido para inserção no 36 

programa. São trabalhados em grupos, 1 vez por semana, onde discutem as dificuldades enfrentadas e é 37 

ofertado apoio pedagógico. Em 2020, em março paralisou-se todas as atividades, e voltou-se em maio com 38 

atendimento remoto. Sr. Leandro questiona quantos fazem parte do programa e se há articulação com os 39 

serviços da Assistência Social? Sra. Cássia reafirma que os encaminhamentos são feitos apenas pela SEDUC 40 

e que caso apareça alguma família de forma espontânea e feito o encaminhamento para a SEDUC. Sr. 41 

Rodrigo aponta que fica dúvidas, uma vez que o encaminhamento é somente pela SEDUC, dando a se 42 

compreender que trata-se de uma ação complementar a Educação. Sr. Leandro questiona se a questão do 43 

atendimento ser apenas de encaminhados pela SEDUC é um prerrogativa da Organização Social ou uma 44 

determinação da SEDUC? pois há outras Organizações Sociais que mantém o termo de fomento com a 45 

SEDUC e recebem encaminhamentos dos serviços socioassistenciais. Sra. Roberta aponta que algumas 46 

Organizações Sociais tem o fomento com a SEDS o que facilita. Sr. Rodrigo registra que o fomento é uma 47 

forma, mas a oferta de serviço deve ser gratuito, para que haja um reconhecimento no âmbito da Assistência 48 

Social. Sr. Rodrigo propõem que a Organização Social refaça seu Plano de Ação, uma vez que houve a 49 

prorrogação do prazo de entrega. Sr. Leandro se coloca à disposição para agendar reunião com a 50 

Organização Social para esclarecer as dúvidas. Sendo acertado assim, agendamento de reunião para o mês 51 

de dezembro. Na continuidade passa-se para o item de pauta referente as revalidações e inscrição junto ao 52 

CMAS. Sr. Leandro questiona ao conselheiros presentes se há dúvidas? Como não há dúvidas as análises 53 

serão encaminhadas para a AGO para deliberação. As revalidações referem-se as Organizações Sociais: 54 

Associação Beneficente de Assistência Social ao Excepcional – ABASE; ASSOCIAÇÃO DE PAIS E 55 

AMIGOS DOS EXCEPCIONAIS DE SANTOS; Centro de Assistência Social e Mobilização Permanente 56 

de Santos da Zona Noroeste – CAMP ZNO; Organização Social – Associação Casa da Esperança; 57 

Centro de Convivência Esperança e Vida – CCEV; ASSOCIAÇÃO EQUOTERAPIA; Legião da Boa 58 

Vontade – LBV e Vitae Domini. A inscrição refere-se a Organização Social: Associação de Assistência 59 

Multiprofissional a Especiais – Flores de Maria. Na continuidade Sr. Rodrigo apresenta a Rede 60 

Socioassistencial 2021, a ser conveniada com recursos do FMAS. Relata que são Organizações Sociais que 61 

já alguns anos mantem a parceria com a SEDS, que faz o acompanhamento, sendo que neste ano, este 62 

acompanhamento aconteceu de forma remota. Aponta que todas a Organizações Sociais tiveram suas 63 

revalidações junto ao CMAS e não há nenhum tipo de pendência. Os valores foram reajustados de acordo 64 

com o IPCA, em 3,14%, com excessão da Organização Social Lar Santo Expedito que buscou-se a 65 
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equiparação da oferta as demais já conveniadas. Sr. Rodrigo lembra que este é o último ano do aditamento 66 

e que no ano de 2021 será necessário novo chamamento público. Lembra que a construção do Plano 67 

Municipal de Assistência Social deverá ser feito de forma participativa e coletiva, incluindo-se aí a discussão 68 

da rede a ser conveniada. Não tendo mais assuntos a tratar a reunião encerrou-se as 11h00. 69 

 70 

                                        _______________________  71 

                    Leandro Lapetina Freire                                72 

                 Secretário Executivo - CMAS                           73 


